



PESAME DEL CAUDILLO POR EL INCENDIO DEL MONASTERIO DE SAMOS

LUGO.—Han continuado funcionando los equipos contra incendios de Lugo y El Ferrol del Caudillo que actúan para apagar los focos que aún quedan en las ruinas del Monasterio de Samos, y que, de incrementarse, podrían atentar contra la iglesia. Los libros y códices de la biblioteca monástica que pudieron ser salvados, gracias al arrojo de los monjes, vecindario, fuerzas militares y bomberos, han sido trasladados a la finca propiedad del Monasterio, denominada Villa de Tres. Dicha biblioteca contaba con cerca de 40 000 volúmenes, entre ellos buen número de incunables de gran riqueza histórica y artística. Había también numerosos manuscritos del padre Fajoo, que perteneció a la Orden Beneditina y residió en Samos durante varios años.

Desde hace meses se encontraba en régimen de estudios en el retiro monástico samonense el

joven abogado don Luis Emilio Calvo Sotelo, hijo del protomártir de la Cruzada, que ha expresado su consternación por la catástrofe que cooperó en los trabajos de extinción del fuego, logrando salvar algunos valiosos objetos. Hasta hace unos días estuvo también en aquel retiro el poeta don Ramón Cabanillas, que sufrió un síncope al conocer la noticia de la destrucción del Monasterio.

En las primeras horas de hoy se recibió una comunicación telefónica de la Casa Civil del Jefe del Estado recabando detalles del siniestro, y posteriormente llegó un telegrama de la misma procedencia en el que el Jefe de la Casa Civil del Caudillo transmitía al abad mitrado el sentimiento del Generalísimo por el novicio fallecido, heridos y destrucción del Monasterio. También se recibió un expresivo telegrama del presidente de las Cortes y del Consejo del Reino.—(Cifra).

El Presidente de Filipinas sale para España

Desembarcará en Cádiz y será recibido en Madrid por el Jefe del Estado

Siempre soñé con realizar este viaje, ha dicho al emprender su marcha, en Nueva York

MADRID.—El próximo lunes, día 1 de octubre, desembarcará en Gibraltar, procedente de Estados Unidos, Su Excelencia el Presidente de la República de Filipinas don Elpidio Quirino. Inmediatamente se dirigirá a Madrid, invitado por Su Excelencia el Jefe del Estado, Generalísimo Franco, en visita oficial. Acompaña al Presidente filipino un séquito de unas diez personas. Permanecerá en nuestro país varios días.

Declaraciones del Presidente en Nueva York

NUEVA YORK.—El Presidente de Filipinas, Elpidio Quirino, ha salido para España a bordo del transatlántico «Constitución», en su viaje para visitar España. El Presidente ha dicho que esta visita era oportuna en este momento en interés de las relaciones exteriores del Gobierno filipino y el buen nombre del pueblo filipino.

(Continúa en 3.ª página)

La película española «La Señora de Fátima» será estrenada en Lisboa

A la función de gala, con este motivo, asistirán las más altas autoridades de la Iglesia y del Estado portugués

LISBOA, 26.—El día siete del próximo mes de octubre, y en función de gran gala, será estrenada en esta capital la superproducción cinematográfica española «La Señora de Fátima», con motivo de los actos con que será clausurado solemnemente el actual Año Santo. A la función asistirán las más altas personalidades de la Iglesia y del Estado portugués y se tiene anunciada igualmente la llegada de varios cardenales y arzobispos entre ellos también de España.—EFE.

Llega a Málaga un cargamento de aceite de soja de los Estados Unidos

MALAGA.—Por primera vez se utiliza en este puerto el rapidísimo procedimiento de descarga del aceite de soja llegado de los Estados Unidos en el petrolero «Campamento», destinado a varias refinerías españolas, que consiste en trasladar directamente el aceite desde las bodegas del barco a los bidones, que son precintados y dispuestos para el transporte en el acto. En esta labor trabajan cerca de 200 obreros portuarios.

Las 5.500 toneladas traídas por dicho barco serán distribuidas como sigue: 540 para Madrid, 510 para Barcelona, 700 para Valencia, 400 para Granada, 290 para Ciudad Real, 60 para Castellón y 3.000 que se quedarán en los trujales malagueños.—(Cifra).

1.500.000 dólares para maquinaria de nuestras minas de potasa

Esta consignación se hace con cargo al crédito de los Estados Unidos

MADRID.—Se afirma que ha sido realizada una nueva consignación, con cargo al crédito norteamericano de los sesenta y dos millones y medio de dólares. Se trata de maquinaria para mejorar las instalaciones de las minas de potasa, para las que se dedica millón y medio de dólares. Con esta nueva aportación, van empleados 45,7 millones de dólares de los 62,5 que comprenden el crédito.—(Cifra.)

Los señores Fernández Adarvin y Moreno Torroba, presidente y vicepresidente de la Sociedad de Autores

MADRID, 26.—En la última reunión celebrada por los miembros de la Sociedad de Autores, se acordó nombrar presidente de la misma al señor Fernández Adarvin, y vicepresidente, al señor Moreno Torroba.—(Cifra.)

El Rey Jorge de Inglaterra, pasó la noche algo menos tranquilo

Se habla de la posibilidad de una segunda operación

LONDRES, 26.—El comunicado médico facilitado en la mañana de hoy, sobre el estado de salud del Rey Jorge VI, dice que ha pasado la noche menos tranquilo, pero que, el progreso del Monarca, continúa.

Se habla en los medios bien informados, de la posibilidad, de que sea preciso practicar al regío paciente una segunda operación quirúrgica.—EFE.

importantes maniobras militares, cerca de Larache

LARACHE, 26.—En unos terrenos, distantes de esta ciudad, treinta kilómetros, se han llevado a cabo unas importantes maniobras militares, en las que han participado cuatro mil hombres, pertenecientes a los diversos Cuerpos y Armas, con los materiales

El ministro de Obras Públicas, habla sobre la importancia de las obras que se realizan en Navarra

MADRID, 26.—Esta mañana, el ministro de Obras Públicas, conde de Vellalano, ha recibido en su despacho oficial a los periodistas, informándoles de la magnífica impresión que le han producido, durante su reciente viaje por tierras de Navarra, las distintas e importantes obras que allí se realizan y las cuales fueron objeto de su detenida visita. Se refirió también a los incalculables beneficios que, una vez terminadas, reportarán dichas realizaciones, en aquella región, particularmente, en lo que se refiere a las grandes zonas de regadío, con lo que se obtendrá muy considerable au-

mento en la producción de trigo. Una de las cosas más notables de estas obras, subrayó el conde de Vellalano, es la simultaneidad con que se llevan a cabo y el acelerado ritmo que las caracteriza, para lo que tienen todo el apoyo del Gobierno, dado la trascendencia que, para la mejora de la región navarra, representa.

Por último, el ministro de Obras Públicas, terminó manifestando a los informadores, que, últimamente, había visitado también acompañado de otros ministros las obras que se realizan para la construcción de los Nuevos Ministerios, en Madrid.—(Cifra).

Se agrava la cuestión del problema petrolífero

Se teme una intervención armada en las refinerías de Abadán

TEHERAN, 26.—El primer ministro persa, Mussadeq, ha llamado urgentemente al embajador norteamericano en esta capital, con objeto de conferenciar con él respecto a la delicada cuestión petrolífera.

El nuevo embajador respondió a Mussadeq que todavía no había hecho la presentación de cartas credenciales al Sha, pese a lo cual, el primer ministro persa insistió en la necesidad de celebrar la entrevista, a lo que accedió el embajador de los Estados Unidos.

Celebrada la entrevista, Mussadeq pidió al embajador que interponga sus buenos oficios cerca de la Gran Bretaña para que nada desagradable ocurra en las refinerías de Abadán, donde, según la orden que el Gobierno persa tiene dada, deberán abandonar el terri-

torio los técnicos ingleses antes del día 4 de octubre próximo.

Con este motivo se prevé en esta capital un posible choque armado en Abadán.—EFE.

Inglaterra entrega una nota al embajador del Irán en Londres

LONDRES, 26.—El Gobierno de la Gran Bretaña ha hecho entrega al de Persia, por mediación del embajador de este último país en la capital británica, de una nota en relación con el decretamiento persa de la expulsión de los técnicos ingleses de las refinerías de Abadán, lo que, de realizarse, se dice en la nota, causaría «grandes efectos», de los que sería totalmente responsable el Gobierno iraníano.

En la expresada comunicación, se afirma, no se menciona la intervención armada.—EFE.

En la última entrevista, sobre la reanudación de negociaciones de paz en Corea, rojos y aliados continúan en desacuerdo

TOKIO, 26.—El Cuartel General del comandante supremo de las Naciones Unidas en Extremo Oriente, ha facilitado hoy un comunicado en el que se informa que los delegados aliados y comunistas, en la última reunión celebrada para tratar de la reanudación de las negociaciones sobre un armisticio, para el cese de hos-

tilidades en Corea, han continuado en completo desacuerdo.

Los delegados de las Naciones Unidas insisten en que sean discutidas las condiciones para la citada reanudación, mientras los rojos pretenden que, la primera entrevista para el armisticio tenga lugar en la ciudad de Kaesong, a las diez de la mañana del próximo jueves.—EFE.

Los rebeldes indochinos preparan una nueva ofensiva en el Tonkin

Cazas y bombarderos franceses han atacado intensamente las concentraciones rojas

SAIGON.—Los rebeldes vietminas de Indochina se están concentrando para una nueva ofensiva contra el delta del Tonkin, se cree en los círculos militares de esta ciudad. Se tiene entendido también que las tropas francesas están ya prevenidas contra aquella eventualidad.

Un comunicado militar francés da cuenta de que aviones de caza y bombarderos franceses han atacado intensamente las concentraciones comunistas rebeldes situadas en las regiones montañosas al oeste de la cabeza de puente francesa en el delta del Tonkin.—EFE.

Washington estudiará si concede más ayuda económica al Japón

WASHINGTON.—Los Estados correspondientes, del Ejército Español.

Las maniobras fueron presenciadas por los altos jefes militares del Ejército español, en Marruecos, que, terminadas aquellas, presidieron el desfile con que se dieron por terminadas.—(Cifra.)

Musulmanes y católicos indios piden enseñanza religiosa

MADRAS.—Los musulmanes de la India se han unido a los católicos en su empeño para introducir en la escuela oficial la enseñanza de la religión. Hace ya tiempo que los católicos trabajan en este sentido. El presidente de la Liga Musulmana hace notar, por su parte, que la enseñanza religiosa estaba prohibida hasta ahora, aun a aquellos que la pedían oficialmente.—EFE.

Misión indonesia a la China roja

HONG-KONG.—Una Misión «de buena voluntad», procedente de Indonesia, ha llegado a esta capital, de paso para la China roja. La Misión está compuesta de tres miembros.—EFE.

Trágico accidente en Horcajo de la Sierra

Un camión se abalanzó sobre un automóvil, resultando tres personas muertas

LOZOYUELA (Madrid).—Tres personas resultaron muertas en un accidente automovilístico ocurrido en Horcajo de la Sierra, término de Robregordo, en el kilómetro 85 de la carretera.

Don José María Lapetra, acompañado de su esposa, doña Asunción, y de su hermano, don Fidel, se encontraban en un coche parado en la carretera, en una curva. Un camión que venía detrás, con los frenos sueltos, arremetió contra el automóvil, lanzándole por una pendiente. Los tres ocupantes citados resultaron muertos. El conductor y otro ocupante del camión quedaron gravemente heridos. Ambos vehículos resultaron completamente destruidos. Un autobús de viajeros da dos vueltas de campana

del coche, que era metálica, el accidente no ha tenido caracteres de verdadera catástrofe, ya que el vehículo dio dos vueltas de campana, cayendo por un precipicio. Las personas que se hallaban en lugares próximos al en que ocurrió el accidente se trasladaron rápidamente para prestar los primeros auxilios a los heridos y dar después noticias del hecho a las autoridades de Igualada, de donde salieron coches y taxis, así como las autoridades.

Resultaron heridos de gravedad Antonio Bastos Codina, de sesenta y cuatro años de edad, y Francisca Vallacino Riquelme, de sesenta y siete, y otros dieciocho heridos leves, que han quedado en el hospital comarcal de Igualada.—(Cifra).

Condenado a muerte

BARCELONA.—Por el Tribunal de la Sección cuarta de esta Audiencia se ha dictado sentencia en la causa seguida contra Fortunato Grau Tejedor, considerándole autor del homicidio con robo de doña Mercedes Julve Albánell, (Continúa en 4.ª página)

Descarrila y cae a un río el expreso Turín-Roma

Resultaron heridos cinco ferroviarios y algunos pasajeros

LIORNA.—La locomotora y dos vagones del expreso Roma Turín cayeron al riachuelo Cornia, desbordado por las recientes lluvias, al sur de Liorna. Según las últimas noticias, cinco ferroviarios han resultado heridos, uno de ellos gravemente, y una docena de viajeros están conmocionados o contusos. El terreno cedió, reblandecido por las lluvias, al pasar el tren. Los coches que cayeron, además de la locomotora, fueron el furgón de mercancías y el de Correos. Han quedado parcialmente cubiertos por las aguas.—EFE.

Ante el 1.º de octubre 15 años de política exterior española

Vamos a presentar al lector un panorama de lo que han significado para nuestra política exterior los 15 años de feliz gobierno del Caudillo Franco. Feliz, no, por cierto, por falta de terribles dificultades sino justamente a causa de la victoria sobre las mismas, dentro y fuera de España. Ha terminado la guerra española. Hay que acentuar la política de configurar la nueva sociedad y el Estado españoles y ya se presenta la primera tremenda dificultad. Estalla la guerra europea.

NEUTRALIDAD

Somos un país que apenas comienza a convalecer de sus tres años de batalla contra el enemigo interno de la patria asistido de toda la ayuda internacional antiespañola. España tiene motivos de simpatía para con las potencias del Eje y de resentimiento para Francia, Inglaterra, etc., que han ayudado a los rojos españoles. Nada más fácil para un gobernante que seguir los dictámenes del temperamento popular. Pero los juicios del gobernante no pueden ser simplistas. Una guerra internacional obedece siempre a motivaciones muy complejas.

Franco vio desde el principio con meridiana claridad que la guerra estaba falsamente planteada. Las propagandas de los grupos beligerantes pretendían tener en exclusiva alguna de estas banderas: la de la civilización cristiana o la del interés de Europa en cuanto a comunidad política y económica.

Pero es claro que la civilización cristiana no puede estar representada exclusivamente por las potencias anglosajonas protestantes y, mucho menos, aliadas con Rusia; y es también claro que la bandera de la unidad europea y su comunidad cultural no puede estar representada exclusivamente por las potencias del Eje, sin Francia y aliadas con el Japón, potencia oriental. Nótese además que mientras Rusia y Japón, potencias asiáticas no luchan entre sí, es justamente Europa la que se destruye siendo el campo de batalla y el palenque decisivo de esta mal planteada contienda.

España, pues, se declara neutral, y su neutralidad es, en definitiva, — así se reconoce ahora por títulos y trofeos — más favorable a los intereses de los aliados que a los del Eje.

A esta noble actitud de España, (cuyo anuncio oficial publicaremos mañana, Dios mediante) ciertas naciones llamadas libres y democráticas siguiendo las inspiraciones rusas responden con un bloque disparatado, con retirada de embajadores, amenazas, intentos de subversión interna y de invasión por los Pirineos. Todo se consideró entonces lícito para tratar de hundir un régimen cuya solidez no estaba sentada sobre votaciones amañadas sino sobre voluntad heroica de todo un pueblo. El espíritu de independencia, el honor y el heroísmo españoles han tenido ya definitivamente un nombre: Franco.

Una gran desigualdad de la producción en las diferentes industrias norteamericanas

¿Se contía excesivamente en la productividad de los Estados Unidos?

WASHINGTON.—(Servicio especial de crónicas ARCO).—Al final del año que se inició en junio de 1950 con el conflicto de Corea, que motivó un cambio radical en la política del mundo, algo ha cambiado de una manera fundamental que es necesario tener muy en cuenta.

Precisamente al año de iniciarse el conflicto, sin que queramos referirnos exactamente al número de 365 días, se planteó la tregua de las hostilidades, con la consiguiente sorpresa de un gran número de ramos de la producción y del comercio, que pasaban por un momento de dificultades, ya que se encontraban repletos de mercancías que, de una manera o de otra, habían ido almacenando durante un año. No mucho antes, en plena euforia inflacionista, la tendencia era de compra intensiva ante el temor de que una insuficiencia de materiales y productos les sorprendieran con débiles reservas.

Sin embargo, los acontecimientos en Corea, como antes indicamos, han ejercido una influencia considerable en cuanto a la repercusión que pudieran tener en los programas de defensa. Además, como efecto de los datos que durante el plazo señalado se han venido dando en los Estados Unidos, se ha llegado a enseñorear del mundo una creencia, hasta cierto punto peligrosa, de que en aquel país se puede llegar a producir mucho más de lo calculado, estando, por tanto, en condiciones de surtir con facilidad a amigos y aliados en un momento de emergencia. Con todo, en el transcurso de los dos últimos meses se ha desarrollado un criterio de incertidumbre en el comercio mundial que se refleja en los medios de la producción.

En los Estados Unidos, ramos como el de los productos de consumo en general, han acusado una paralización en las ventas que ha llegado a preocupar tanto a los fabricantes como a los mayoristas y detallistas, sin que hayan dado resultado todas las iniciativas que se han lanzado para estimular las ventas. A fines de julio y primero de agosto, cuando la alarma, pues la paralización se acentuaba, por lo que los fabricantes se decidieron a tomar medidas radicales y, a pesar de que en la primavera pasada se habían reducido un tanto las cifras de producción, resolvieron cortar aún más la que se tenía en curso. Así se redujo la producción de textiles, calzado, y enseres domésticos, a fin de dar salida a los stocks existentes. Con posterioridad, y sin que, desde luego, lograran su finalidad de renovación de los almacenamientos, se ha producido con mayor intensidad la baja de los precios que por aquella fecha se anunciaba. A excepción de los precios de los metales, los precios al por mayor siguen descendiendo, y la incertidumbre de los mayoristas y de los fabricantes se incrementa, pues no saben si podrán mantener por mucho tiempo los precios a los que actualmente producen, especialmente para algunos artículos tales como textiles, en los que el anuncio ya más en firme, de la cosecha de algodón; y circunstancias por que pasa el mer-

cado lanar, influye considerablemente.

Sin embargo, parece que un cierto sector de la producción se encuentra en claro contraste con estas industrias de las que la demanda se aleja. Mientras que para unos no existen compradores en otros ramos, es tal la demanda que sobre ellos presiona, que no pueden atender debidamente los pedidos por no encontrar a tiempo los materiales necesarios, para el volumen de producción que se les exige.

Aparte, claro está, hemos de considerar la producción de rearme, en la que no solamente se mantiene un alto nivel, sino que se está a tren de un aumento progresivo, y, desde luego, constituye un factor fundamental en la vida comercial de los Estados Unidos.

No tendría nada de extraño que llegado el caso, una paz en Corea

reanudara este ritmo de la producción del rearme con una sensible modificación en las causas que determinan una tendencia inflacionista, pero de lo que no hay duda es de que a medida que se vaya desarrollando el plan que se tiene entre manos, los enormes recursos de los Estados Unidos tendrán que ser empleados. Es decir, que se anuncia una etapa de pleno empleo y gran poder adquisitivo en la generalidad del país que habrá de acusarse en los artículos de consumo que ahora se relajan.

No obstante, esta propia situación, por la complejidad de resultados económicos que entraña, no es, ni mucho menos, como para garantizar una posibilidad de grandes almacenamientos y un gran negocio a largo plazo; por el contrario, encierra una amenaza traicionera que ha de frenar con un santo temor, la posibilidad de producir demasiado.

(Viene de 1.ª página)

El Presidente Quirino dijo a los periodistas: «Nunca he visto España, y siempre soñé visitar algún día España, antes de cerrar mis ojos.» Añadió que deseaba tratar de problemas de interés común, especialmente el comercio con España, y dijo que antes de la guerra filipina vendía muchísimo tabaco a España y que confiaba en que este comercio de antes de la guerra pueda restablecerse.

«España —declaró— necesita nuestros productos y nosotros los suyos. España fue nuestra madre Patria durante cuatro siglos. Durante ese largo período de tiempo nos dió sus muchos valores culturales y los tesoros de su religión, cosas de las que disfrutamos hoy y que no es fácil dejarlas a un lado. Espiritualmente estamos ligados a España, y nos corresponde ahora a nosotros estrechar este lazo.»

Quirino dijo que ha aceptado gustoso la invitación por el espíritu de cooperación con todos los países de buena voluntad. «El pueblo español —declaró— merece nuestra amistad en pago de la buena voluntad para con nosotros, tan abundantemente demostrada.»—EFE.

Datos biográficos

El Presidente Quirino nació en Vigán (Ilocos Sur) el 16 de noviembre de 1890. De humildísimo origen, fué maestro de escuela en una aldea ilocana hasta reunir algún dinero, que le permitió desplazarse a Manila para terminar el Bachillerato. Abogado en 1915, desempeñó diversos cargos, llegando incluso a colaborar como ilustrador de portadas de las revistas ilocanas. Siendo escribano en el Senado fué llamado por su presidente, don Manuel Quezón, para desempeñar su secretaría particular, viajando con el famoso político a Washington durante su entrevista con el entonces Presidente Wilson. Al regreso, Quirino declinó importantes puestos administrativos que Quezón le ofreció, prefiriendo dedicarse a la política, por la que ya sentía gran inclinación.

Fuó por primera vez diputado en 1919. En 1921 casó con doña Alicia Syquia, que le dió cinco hijos, tres de los cuales perecieron con ella durante la matanza de Manila al liberarse del yugo nipón. Senador en 1927 y reelegido en 1931, presidió la Comisión de Impuestos del Senado. Fué delegado en la Asamblea Constituyente que redactó la Constitución actualmente en vigor; ministro de Hacienda en 1935, y en 1941

nuevamente senador y ministro de la Gobernación.

Durante la dominación japonesa sufrió cautiverio en el fuerte de Santiago. Al ser liberado el país y durante la presidencia de don Sergio Osmeña presidió interinamente el Senado. En 1946 fué exaltado a la Vicepresidencia de la nación al triunfar el presidente Roxas. Conjuntamente con la Vicepresidencia, el señor Quirino asumió la cartera de Hacienda otra vez, y más tarde la de Asuntos Exteriores. Recorrió en toques gran parte del mundo, entrevistándose con los jefes de Estado de Estados Unidos, Gran Bretaña, Francia, Italia, Suiza, India, Siam, etc. Echó los cimientos de la diplomacia filipina al concluir tratados con todos estos pueblos. El 17 de abril de 1948, dos días después de la muerte del presidente Roxas, fué solemnemente proclamado Presidente de la República de Filipinas. Ejerce su máxima magistratura sobre 20 millones de filipinos, y recientemente se entrevistó repetidas veces con el Presidente Truman, la última con ocasión de la firma del tratado de defensa mutua entre América del Norte y Filipinas. El Presidente Quirino fué confirmado en su cargo de Jefe de Estado en las elecciones del 2 de noviembre de 1949 por otro período de cuatro años.

Peticiones de las enfermeras católicas de Malasia

SINGAPUR.—La Comisión Ejecutiva de la Asociación de Enfermeras Católicas de Malasia ha hecho llegar a las autoridades de Sanidad locales una carta en la que se pone de manifiesto el punto de vista católico sobre algunas prácticas seguidas en los hospitales. Solicitan al mismo tiempo que no se les exija en el futuro la intervención en prácticas de aborto de sí a todavía con vida, esterilización y eutanasia. Todas estas prácticas están en abierta contradicción con el precepto tajante que manda no matar. En su respuesta, la Asociación ha dado garantías para que sea observada dicha petición.

Vidaurreta y C.ª, S. A. -- Ingenieros

Maquinaria agrícola. Grupos bomba eléctricos y de gasolina. ELECTRIFICACIONES
VISITE SU EXPOSICION
Avenida José Antonio, 15 (estación). Avila
Publicidad Almansor.

Se reorganiza el Registro Oficial de Periodistas

(Conclusión.)

rectamente al Ministro de Información el otorgamiento del carnet de periodista de honor para premiar méritos excepcionales.

Se regulan también en el decreto las relaciones entre el Registro Oficial de Periodistas y las Delegaciones Provinciales del Ministerio de Información, y en las disposiciones adicionales se establece la obligación de cubrir íntegramente y de modo exclusivo con periodistas provistos del título de inscritos en el Registro las plantillas mínimas fijadas para cada periódico.

Los alumnos procedentes de los cursillos intensivos organizados por la Escuela Oficial de Periodismo a partir del año 1947, y que al publicarse la presente orden hubiesen sido inscritos en los antiguos libros del Registro, deberán realizar un curso de prácticas que será convocado oportunamente por la citada Escuela, curso del que serán dispensados aquellos alumnos que con anterioridad al comienzo de sus estudios hubiesen pertenecido a la redacción de un periódico durante un mínimo de seis meses, percibiendo un salario igual al de los auxiliares de redacción.

Por la presente orden queda derogada la del 27 de mayo de 1949 y cuantas se oponan a lo preceptuado en la publicada ayer, regulándose en lo sucesivo todo lo concerniente a la inscripción de periodistas en el Registro por los preceptos contenidos en la ley de Prensa y en la orden cuyos puntos básicos hemos extractado.

Peregrinos españoles en Castelgandolfo

CIUDAD DEL VATICANO.—El Santo Padre ha recibido en audiencia general en su residencia de Castelgandolfo a 200 participantes en el I Congreso Internacional de la Confederación de Directores de Empresas, venidos a Roma con su presidente, vicepresidente y delegados de diversas naciones. También figuraban en la audiencia peregrinos de diversos países, entre ellos de España. A todos ellos les dirigió el Santo Padre palabras de paternal afecto.—EFE.

Cantero-Marmolista

Se hacen toda clase de trabajos en piedra de granito y mármol

Viuda de Julio Lastras

PASEO DE LA ENCAERNACION Carratera del Cementerio -- AVILA

365 nacimientos y 173 defunciones en una semana en Barcelona

BARCELONA.—Durante la semana del 10 al 16 del corriente se han registrado en esta ciudad 365 nacimientos y 173 defunciones.—(Cifra.)

MAQUINARIA

viniícola y oleícola moderna perfeccionadas. Material para bodegas. M ARODAN Y REZOLA, S. L., Ingenieros. LOGROÑO Representante para la provincia: Representaciones Avilés. Barrea, 5

INFORMACION DEPORTIVA

Grandes tiradas de pichón en Las Hervencias

Se celebrarán del 30 de septiembre al 2 de octubre

La Sociedad de Tiro de Pichón de Avila ha organizado unas interesantes tiradas extraordinarias, que tendrán lugar los días 30 de septiembre y 1 y 2 de octubre, con arreglo al siguiente programa:

Día 30 de septiembre

Copa de plata de La Unión Española de Explosivos.

Campeonato de Avila a 26 metros, 12 pichones, en el que se disputarán, aparte de los premios en metálico la copa de plata del Excelentísimo Ayuntamiento de Avila, copa de la C. N. S., copa de don Enrique Aboín, trofeo de don Antonio Guzmán, copa «El Águila de Gredos» y copa «Peplillo».

Copa de honor de la Federación Española.

Día 1.º de octubre

Copa de plata «Terry».

Gran Premio de Avila, hañdi cap, 10 pichones, en el que se disputarán 10.000 pesetas y los siguientes trofeos: copa de plata del excelentísimo señor gobernador civil, copa del excelentísimo señor gobernador militar, copa de la Excelentísima Diputación Provincial, copa de la Academia de Intendencia, copa del Regimiento de Defensa Química, copa de la Mutua Industrial y Mercantil, copa del Casino Abalense y copa «Piquito».

Día 2 de octubre

Copa de plata del excelentísimo señor marqués de Espeja.

Copas de plata de don Fernando González y don Agustín Larrea.

Copas de plata del excelentísimo

señor marqués de la Romana y de don Victoriano Travesedo.

Copas de plata del excelentísimo señor marqués de Arenas y del Banco de Santander.

Todas estas tiradas son puntuales para el trofeo «Márquez».

Lo atractivo de este programa es anticipo del éxito en la concurrencia de tiradores.

TIENDA DE ULTRAMARINOS

«LA MALTA»

Se hace saber a su distinguida clientela que se sirven pasar a recoger la baja de sus cartillas por haberse traspasado la tienda, acompañadas con su tarjeta respectiva.

Publicidad RACES

La Ley de 10 de febrero de 1943, sobre colocación determina que Empresas y Patronos están obligados a solicitar de la Oficina de Colocación el personal que necesitan y que los obreros en paro deben inscribirse en dicha Oficina, sancionándose el incumplimiento de tales obligaciones con multas de 5 a 1.000 pesetas.

En consecuencia toda inserción de anuncio en este periódico está condicionada a la previa autorización de la citada Oficina de Colocación Paseo de San Roque número 1. (C. N. S.).

Grandes existencias y variado surtido de

Norias de Arados de Arados de Trilladoras de Avionetas de Caleses y bajos de la fundición de



Catálogo gratis. Pedidos a Hijos de Jorge Martín Alajos (Valladolid)

Parece que habrá dos corridas de toros

Con la salida de los primeros programas de festejos, parece que estamos ya metidos en las vísperas de La Santa, y todo son preparativos para el mayor éxito y la mayor diversión.

Mientras se dan los últimos pasos para la más brillante organización de los Juegos Florales isabelinos, que han de revestir gran solemnidad, se continúan las gestiones para la celebración de espectáculos taurinos, que parecen cristalizándose en cosas positivas.

Porque parece ser que los organismos interesados de la capital en colaboración con el empresario de la plaza de toros, han llegado

a un acuerdo para que el día 12, festividad de la Reza, se celebre una novillada con tres de los más destacados diestros de la actualidad; y el día 15, festividad de Santa Teresa, se lidian seis toros por tres espadas de primera fila.

De confirmarse estas impresiones, nuestras fiestas alcanzarán extraordinario realce máximo con la corrida del día 15 a la que asistirán los ministros y embajadores que concurren a la celebración de los Juegos Florales de la tarde.

En resumen: que los augurios no pueden ser más favorables, y que todo parece indicar que las fiestas de este año serán de las mejores en lo que va de siglo.

Foro abulense

Usted puede opinar sobre temas locales y referentes a la provincia, lector. Con toda libertad puede manifestar su opinión siempre que sea interesante su objeto y se atenga prudentemente a las normas de convivencia social. Discuta en el «Foro abulense» por los Fueros de Avila con amor a nuestra Tierra, sin odios personalistas; serena y brevemente. Los argumentos son más claros cuanto más concisos. Las descripciones suelen ser más expresivas cuanto más lacónicas. Si las premisas—descriptivas o dialécticas—fueren firmes, la consecuencia no habrá necesidad de manifestación escrita, que «al buen entendedor...»

Vamos, discuta usted... con su firma y dirección, claro está.

SI AÚN ES TIEMPO

Hace unos días apareció en esta sección un artículo en que se decía que los establecimientos comerciales debían abrir sus puertas los días 14 y 15 del próximo octubre coincidiendo con las fiestas. Si mi opinión merece ser leída, creo que no es lo más aceptable. Que el día de nuestra Patrona se considere «casa» como un día de trabajo, es una cosa que hace mal efecto, no solo al que viene de fuera, sino al mismo abulense. Dice que es en compensación del cierre que comerciantes e industriales puedan hacer para celebrar corridas de toros.

Muy bien que se celebren esas corridas, ¿pero por qué tienen que ser los comerciantes los obligados pudiéramos decir, a dar con su ayuda de cerrar las puertas, ese espectáculo? Aparte que si los del citado grupo ofrecen su aportación, no creo que vayan a exigir compensaciones de esa índole que van contra el prestigio de estas fiestas y de esta ciudad. Es cierto que vienen muchos forasteros, pero ¿no son esos días «fiestas»? Pues si son así hay que considerarlos en la máxima exención de la palabra.

Y a propósito de festejos. Sería muy bello que en estos días, o al menos en los del 14 y 15, al estilo de algunas ciudades españolas (Zaragoza, etc.) se iluminaran las calles céntricas. Muy bonito del Arco del Alcázar a la Plaza del Ayuntamiento. Una extensión pequeña relativamente y que haría más animada esta ciudad. ¡Que bien lo necesitan!

Que estas líneas, si tienen algún valor, sean tomadas en cuenta. Gracias.

Luis Rodríguez.

ABULENSES

VISITAD PENSION

«SANTA TERESA»

Perez Galdós, 4. Madrid. (A cien metros de la Telefónica, entre Fuencarral y Hortaleza)

PERDIDA de una rueda de coche desde Sonsoles a Avila. Se ruega su devolución en la Parada de Taxis del Mercado Grande. Navazo.

PERDIDA cartera militar número 41.581. Gratificarán Isaac Peral, 4.

SE NECESITA piso bien emplazado. Diríjase a Constructora Duerin, S. A. Plaza de San Miguel 7.

SE ARRIENDAN pastos para 150 cabras en la Dehesa de Miranda, término de Chamartín (Avila) del 1 de octubre de 1951 al 25 de julio de 1952. Para tratar en la misma Juan García. En Salamanca teléfono 2081.

CARTELERIA

Espectáculos anunciados

Gran Cinema.—«Tiburones de acero» (2).

Teatro Principal.—«La mujer del otro» (3).

Moralidad: (1) Todos, incluso niños—(2) Jóvenes.—(3) Mayores, con reparos.—(4) Gravemente peligrosos.

FARMACIAS DE GUARDIA ESTA SEMANA

Gutiérrez, Plaza de la Victoria. Aparicio, Ada. de José Antonio.

Dr. A. Grande Aparicio

PULMON Y CORAZON
Consulta: Días 12 a 2 y 3 a 5
Reyes Católicos, 15, 2.º

Registro Civil

Inscripciones efectuadas durante las últimas 24 horas:

Nacimientos: Emilio Balsa Arrabal, en Cobaleda, 2; Emilio Fragua Rodríguez, en Cruz de Borgoña, 8.

Ases de Sociedad

Peticiones de mano

Por don Domingo Ruiz Gomez, industrial de Valladolid y señora y para su hermano Fernando, montador mecánico de los talleres de la Renfe en dicha ciudad, ha sido pedida en Avila a don Máximo Blanco Mata, industrial de esta plaza y señora la mano de su bella hija Aurora.

Entre los novios se cruzaron los regalos de rigor. La boda se celebrará en breve. Enhorabuena.

Operada

En el Sanatorio del Carmen, y por el doctor Tejerina, le ha sido practicada una delicada intervención quirúrgica, con resultado satisfactorio, a la esposa de nuestro buen amigo, D. Jorge Sáez, maestro nacional de esta capital.

Desamos el total restablecimiento de la paciente.

Subasta voluntaria

Se celebrará el día 29 septiembre, a las 17 horas en la notaría de don Pedro Manuel Casado Guto en Avila, de la casa número 9 de la calle de Reyes Católicos, con visita a Comenjeros de Castilla. Pliego de condiciones en dicha Notaría

Subasta de pastos y montanera

Se subastan los pastos y montanera de la finca Monte de «Alamin» situado en el término municipal de Santa Cruz del Retamal (Toledo) el día 28 de septiembre corriente. El pliego de condiciones y demás datos serán facilitados en la Administración de la finca sita en Montes de Alamin (Villa del Prado). El importe de presente anuncio será de cuenta de los adjudicatarios.

Alamin, 25 de septiembre de 1951.—El administrador, R. Moreno Montero.

Dr. Eusebio Núñez

Director del Sanatorio Psiquiátrico de Segovia.

Enfermedades nerviosas y mentales.

Consulta en Avila viernes y sábados. Esteban Domingo, 9.

SE VENDE casa calle Valladolid, núm. 23. Razón; Bernardino Melgar, 2 bajo izquierda.

Los estudiantes franceses de la Sorbona, pasarán en Avila la Semana Santa de los años nones

Ello se debe a las gestiones de la Oficina de Turismo abulense, que también trata de asegurar vengan otros grupos para los años pares

El año 1940, pasaron por Avila 138 turistas; en el año pasado 14.200 y en lo que va del actual el número asciende a los 18.927

Hace unos días, nos ocupábamos en nuestras páginas de la cuestión turística en España y prometíamos referirnos más concretamente a lo que, en este aspecto, concierne a nuestra ciudad. Hoy traemos a estas columnas algunas noticias, datos y detalles, que ponen de manifiesto el constante incremento del volumen turístico y la innegable preocupación de que, de un modo infatigable, está dando pruebas la Oficina de Información de la Dirección General de Avila, por procurar los medios y facilidades adecuadas para la mejor organización que, con gestiones incluso directas, atraigan a la ciudad mística y amarillada, el mayor número de visitantes posible.

Sin duda, muchos de los abulenses no han caído en la cuenta de la enorme importancia que para la prosperidad y sobre todo en el aspecto económico, ello tiene para esta capital. Es evidente que, en particular, los establecimientos comerciales abulenses, acaban este continuo movimiento de turistas, beneficiándonos, de rechezo, por partida doble, del mismo, puesto que, después de dejar las cuantiosas divisas que van ingresando en las arcas del Tesoro Nacional, la adquisición de los numerosos artículos y productos de que indudablemente se proveen, sobre todo los extranjeros, hace que quede una buena parte de su dinero en provecho del comercio abulense, aparte de sus gastos de estancia.

Los estudiantes franceses que pasan la Semana Santa en Avila

Según nuestras noticias, los grupos de estudiantes franceses de la Sorbona que en años anteriores pasaron la Semana Santa en nuestra ciudad, han quedado formalmente en venir de un modo seguro todos los años nones (1953, 55, 57, etc.).

Para tapar los huecos que, por lo tanto, quedarán en los años pares, sabemos que por el jefe de la Oficina de Información de Turismo de Avila, se están realizando gestiones que se nos aseguran van por muy buen camino. Debido a las citadas gestiones, en lo que respecta al próximo año de 1952, se ha logrado ya que pasen las fiestas antedichas en esta capital un grupo numeroso de otros centros universitarios del país vecino.

El nombre de Madrigal de las Altas Torres, a un restaurante de Zurich

Otra de las noticias que llegan a nuestros oídos, es que un notable pintor y grabador suizo, proyecta visitar Madrigal de las Altas Torres, en fecha próxima, con el fin de tomar determinados apuntes, sobre los originales, de los monumentos principales y lugares isabelinos de dicha villa, que le sirvan de base para decorar un restaurante que se abrirá próximamente en la ciudad de Zurich, y el cual llevará el nombre del lugar donde nació la Reina Isabel de Castilla.

la elocuencia de las cifras cantan el aumento del turismo en Avila

Estimando un dato curioso el conocer prácticamente algo sobre el desarrollo del turismo abulense nos hemos acercado por la Oficina de Información de nuestra ciudad, al objeto de lograr nuestra pretensión.

Así es como hemos podido comprobar que durante el mes de julio pasaron por Avila 2.737 turistas y 3.307 en agosto, cifras que sumadas a las correspondientes a los meses anteriores, hacen ascender a 18.927 el número de visitantes atendidos por el personal de la citada Oficina, en el tiempo comprendido en lo que va de año. Esto supone, desde luego, un aumento considerable, con relación al pasado, el cual, aunque considerable ya como magnífico, totalizó una cantidad de 14.200 turistas, que pasaron por Avila.

Y como dato curioso, que refleja la eficacia y éxito de tan magnífico servicio turístico, terminamos estas líneas haciendo constar que cuando se implantó, en el año 1940, durante sus doce meses, el número de visitantes que pasaron por Avila, no excedió de un total de ciento treinta y ocho!

Una mujer y sus dos hijas arrolladas por un tren

BARCELONA.—Al ser arrollada por un tren cerca del puente del Dragón, falleció instantáneamente una mujer de unos cuarenta años, que aun no ha sido identificada. La infortunada llevaba de la mano a dos niñas, de seis y ocho años de edad, respectivamente, una de las cuales resultó también muerta y la otra con graves heridas, que fué trasladada al Hospital de San Pablo.

EMPLEE VOOL
Para MARCAR y BAÑAR SUS REBAÑOS LANARES

EL MEJOR PRODUCTO PARA BAÑAR LA GANADERIA LANAR POLVOS VOOL

EL MEJOR PRODUCTO PARA MARCAR LA GANADERIA LANAR VOOL

DE VENTA EN DROGUERIAS

Sucesos en la provincia

Violento incendio

PIEDRALAVES.—En un taller de carretería que existe en la calle Pacheco se declaró un violento incendio al parecer producido según manifestaciones de los obreros por las chispas que saltan al machacar el hierro puesto que otras veces ya se había iniciado aunque apagado a debido tiempo.

El siniestro pudo ser sofocado dos horas después de su iniciación, gracias a la intervención de la Guardia Civil, autoridades locales y vecindario, que prestaron su ayuda para la total extinción del fuego.

Las pérdidas de lo quemado: 7 pares de ruedas nuevas, 4 en reparación, un carro nuevo, 30 yugos nuevos, 14 soleras de álamo, 15 timones, 12 camas de ventedera.

Gabinete Electro-Radiológico Dr. Tomé

Rayos X (fijo y portátil). Tomografía de pulmón. Radioterapia profunda. Corrientes. Diatermia. Onda corta (fijo y portátil). Rayos Ultravioleta e Infrarrojos.

(Viene de 1.ª página)

hecho ocurrido el día 2 de diciembre de 1947, en la calle Navas de Tolosa. Se impone al procesado la pena de muerte y la indemnización de 75 000 pesetas a la familia de la víctima.

3 metros de madera en rollo, uno serrado y toda la herramienta del taller ascienden a unas 50.000 pesetas.

Decomiso de aceite

BARCO DE AVILA.—En la carretera de esta villa a Plasencia fué sorprendido por la Guardia Civil el vecino de Tornavacas (Cáceres), Pedro Hernández Llanes, de 32 años de edad, el cual transportaba en unas mulas sin la correspondiente guía 177 kilos de aceite. Según manifestó lo había comprado en Jaraíz de la Vera (Cáceres), con el propósito de venderlo en el Barco y ganarse algunas pesetas.

La mercancía fué decomisada y el infractor puesto a disposición de la Fiscalía de Tasas.

Acebedos y Albalá,

con 2,5 km. de río, recibe desde 1.º de octubre hasta el 15 de diciembre, 1.500 ovejas, y desde esa fecha se trasladarán a Cabeza Rubla (Alconchel) hasta San Antonio. Razón: Muñoz Villanueva. Nueva, 5, bajo. Badajoz.

Graves disturbios en una localidad japonesa

TOKIO.—La Policía Militar norteamericana tuvo que intervenir en Hanno, ciudad situada al norte de Tokio, para sofocar una revuelta, en la que participaron quinientas personas, y motivada por discrepancias en la futura administración de aquella localidad. Los manifestantes asaltaron algunas viviendas, donde destruyeron los muebles. Al llegar la Policía Militar norteamericana, los revoltosos se dispersaron.—EFE.

Continúan las enfermedades repentinas en las calles de París

PARIS.—De nuevo se han producido en diferentes lugares de París y sus alrededores súbitas enfermedades de personas que transitaban por las vías públicas y que han tenido que ser rápidamente trasladadas a los hospitales. Una de ellas ha fallecido. Es la tercera semana que semejante fenómeno se ha producido en la región parisina, atribuido en los medios médicos a los bruscos cambios de temperatura.—EFE.

AVICULTORES

Harinas de pescado, carne hueso, conchilla, leche en polvo. Vitamínal, aceite hígado bacalao. «Polvos Ponedoras». «Pulvis A B C D». Hijos Abel González. Miguel Iscar, 14. Valladolid